

COLUMNAS SSC



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

Mtro. Pablo Vázquez Camacho

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
24 Horas	Tiempo Nuevo Salvador Guerrero Chiprés	Resultados CDMX	<p>En la estrategia, una ciudad más vigilada no sólo por el número de policías, sino en la ampliación de un sistema de videovigilancia- contribuirá el próximo año a la mejora de resultados.</p> <p>Herramientas: el número de emergencias 911 o el 089 para denuncias anónimas, operados por Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5), o la app Mi Policía, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana encabezada por Pablo Vázquez. La CDMX afina el tino contra la piñata delictiva.</p> <p>Solamente la ciudadanía con su denuncia y exigencia de justicia nos llevará adicionalmente adelante.</p>

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Reforma	Circuito Interior	Sonideros en la CDMX	<p>La polémica con los sonideros en la CDMX está subiendo de volumen. El miércoles 11, policías se equivocaron y retiraron golpes la instalación del equipo de Sonido Cóndor en Tacuba argumentando que no tenían permisos, cuando sí contaban con ellos. Como corresponde, la Secretaría de Seguridad Ciudadana se disculpó, pero ahí no paró la cosa. Cuentan que a inicios de esta semana el Secretario de Gobierno, César Cravioto, sostuvo una reunión justo con la SSC. la Secretaría de Cultura y alcaldes para estar en sintonía con el tema.</p>
Basta	Lengua Larga	Sonideros en la CDMX	<p>Recuerda lo suscitado en la colonia Tacuba con la gopiza que le dieron al líder del sonido de Grupo Cóndor, Arnulfo Aguilar. Sí, sí lo sé que está a punto de perder el ojo tras los fregadazos que un grupo de policías capitalinos le acomodaron para no permitir que se llevara a cabo la pachanga. Resulta que quien estuvo detrás de la organización</p>

Síntesis informativa

18 de diciembre de 2024

			del evento que fue la concejal del PRI, Altigracia Méndez
La Jornada	En seguridad, datos no relatos Juan Becerra Acosta	Resultados de la Estrategia Nacional de Seguridad	Del 1° de octubre al 15 de diciembre de este año, en dos meses y medio del gobierno de Claudia Sheinbaum y de que Omar García Harfuch inició su encargo como secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, han sido detenidas en México 6 mil 745 personas generadoras de violencia por delitos de alto impacto; cerramos el año con casi 7 mil presuntos criminales menos en las calles y recibiremos 2025 con la tranquilidad de que estos sujetos ya no son un peligro a la vuelta de la esquina.
La Jornada	Dinero Enrique Galván Ochoa	Resultados de la Estrategia Nacional de Seguridad	Resonaron las palabras mañaneras de la presidenta Claudia Sheinbaum : "nosotros no pactamos con delincuentes". El gabinete de seguridad presentó un nuevo balance. Hay avances, pero, como lo ha dicho el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch , el problema no se resolverá de la noche a la mañana.
La Crónica de Hoy	Sube y Baja	Resultados de la Estrategia Nacional de Seguridad	El combate a los grupos criminales en el país muestra buenos resultados con detenciones y decomisos.
Reforma	Templo Mayor	Resultados de la Estrategia Nacional de Seguridad	Se está moviendo fuerte el tema de aprehensiones de jefes del crimen organizado. Seguramente es por el temor a la llegada de Donald Trump. Ayer fue " El Tigre ", operador del Cartel de Sinaloa en Cancún también fue aprehendido " El Tito " junto con tonelada y media de fentanilo: hace un mes en Nuevo León fue José Enrique "El güero huachicol" del Cártel de Pacífico; y la lista sigue.
Milenio	Duda Razonable Carlos Puig	Guanajuato	El esfuerzo de Omar García Harfuch al frente de la estrategia de seguridad del gobierno federal ha estado enfocado, al menos públicamente, en Sinaloa . Hace varios años que Guanajuato encabeza la lista de entidades con más homicidios dolosos en el país.
ContraRéplica	Artículo Invitado Saúl Arellano	Guanajuato	De acuerdo con la organización Causa en Común, hasta el 12 de diciembre del 2024, habían sido asesinados en todo el país, 257 elementos de distintas corporaciones policiacas en todo el territorio nacional. En la desagregación que hacen por entidades, destaca el caso de Guanajuato , donde, hasta la fecha señalada, se contabilizaban 54 elementos caídos, cifra que representa al 21% del total.

Síntesis informativa

18 de diciembre de 2024

El Financiero	Confidencial	Tren de Aragua	Desde hace algunos años llegaron a México las primeras células de la banda criminal venezolana llamada Tren de Aragua, cuya presencia en el país y en la CDMX fue reconocida ayer por el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch . El problema es más preocupante de lo que parece.
ContraRéplica	Tiraditos	Sinaloa	El secretario de Seguridad y Participación Ciudadana, Omar García Harfuch , rindió su informe sobre las acciones llevadas a cabo en el estado de Sinaloa , donde destacó la detención de más de seis mil personas por delitos de alto impacto, entre otros. Los residentes se siguen quejando de las constantes balaceras a cualquier hora del día.
Basta	Arreando al elefante Ana María Vázquez	El riesgo de ser mujer en Oaxaca	Más de 100 mujeres y colectivos oaxaqueños denunciaron recientemente los feminicidios de al menos 207 mujeres y 686 desaparecidas, todo, durante el gobierno de Salomón Jara .
Publimetro	Política Confidencial	Seguridad en Chiapas	Eduardo Ramírez , gobernador de Chiapas, decidió que los bares y cantinas del estado cierren a las dos de la madrugada desde este viernes. La medida que "respetan" desde Palacio Nacional, pudiera parecer exagerada a tenor de los datos aportados por Marcela Figueroa . En el informe del secretariado, Chiapas aparece en 17° lugar en homicidios.
El Universal	Bajo Reserva	No fue un ataque directo al Ejército en Cotija	Los dos militares muertos esta semana en Cotija, Michoacán, no sufrieron un ataque directo de los cárteles unidos, sino que detonaron una mina improvisada sembrada por los grupos criminales. Fuentes del gabinete de Seguridad nos aseguran que ese tipo de artefactos son colocados por los grupos delincuenciales para protegerlos de grupos enemigos.
La Razón	Bajo Sospecha Bibiana Belssaso	Operativo Enjambre	Una de las cosas que ha puesto de manifiesto la Operación Enjambre en el Edomex es el grado de penetración del crimen organizado en las estructuras municipales de la entidad, y cada día que pasa, cada nueva revelación, cada detención pone de manifiesto que la podredumbre llegaba literalmente hasta el hueso.
El Universal	El Caballito	Operativo Enjambre	Las acciones de la Operación Enjambre , para detener a funcionarios públicos presuntamente ligados con el crimen organizado, si bien han dado resultados en el Estado de México también han enfrentado dificultades. El presidente municipal electo de Santo Tomás de los Plátanos, Pedro Luis Hernández de Paz , se zafó de los agentes de la fiscalía mexiquense y huyó para evitar ser detenido.

Síntesis informativa

18 de diciembre de 2024

Excélsior	Razones Jorge Fernández Menéndez	Osiel Cárdenas	Fue repatriado a México Osiel Cárdenas y encarcelado en el penal del Altiplano. Osiel ha sido uno de los criminales más violentos de la historia y el responsable directo de un salto en la violencia criminal desde fines de los años 90.
Excélsior	365 días Ciro Gómez Leyva	Detención de Dámaso López	El 2 de mayo de 2017, soldados y agentes federales detuvieron a Dámaso López padre, El Licenciado. El 7, Javier Valdez publicó un artículo satírico sobre Dámaso López hijo, El Minilic.
La Razón	Pulso Político Francisco Cárdenas	Reducción de violencia de pandillas	Larry Rubin , presidente de la American Society of Mexico, declaró que la Presidenta Sheinbaum y el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch , podrían aprovechar la experiencia en seguridad del próximo embajador de Estados Unidos, Ronald Johnson , quien, cuando lo fue en El Salvador, ayudó al presidente Nayib Bukele a reducir la violencia de las pandillas.
Reforma	Jalón de orejas Sergio Aguayo	Consejo Nacional de Seguridad	La semana pasada, durante la primera sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública , la Presidenta les obsequió un aterciopelado jalón de orejas a las y los gobernadores ahí reunidos. Por lo poco usual de la amonestación, hacen falta antecedentes.
Excélsior	Operativo limpieza Juan Carlos Sánchez Magallán	Combate a la piratería	Marcelo Ebrard y Santiago Nieto pusieron en marcha el Operativo Limpieza , que coordina a todas las instituciones federales relacionadas con seguridad y justicia, con el firme propósito de combatir la piratería y el contrabando de mercancías de procedencia ilícita, que representan un problema crítico para la economía mexicana.

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Reforma	¿Y el elefante? Manuel J. Jauregui	Ricardo Monreal vs Adán Augusto	Adán Augusto López , acusa públicamente y oficialmente al líder de la bancada morenista en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal , de hacer "negocitos" cuando estuvo al frente de la Cámara Alta; puso en disputa un fondo por alrededor de mil millones de pesos, afirmando López que presentará una denuncia formal ante la FGR.

Síntesis informativa

18 de diciembre de 2024

El Universal	Qué razón tenía Xóchitl Gálvez	Ricardo Monreal vs Adán Augusto	En días pasados, los dos líderes de Morena en la Cámara de Diputados y Senadores, respectivamente, se acusaron de uso de "guardaditos" y de "negocitos" en sus funciones como servidores públicos.
El Universal	Cuarteaduras en el poder reconcentrado José Carreño Carlon	Ricardo Monreal vs Adán Augusto	Más que la exigencia ingenua de una investigación pulcra de los cargos ventilados entre las partes, lo relevante del match López VS Monreal es que muestra una vez más el fin de la nonagenaria preeminencia de la institución presidencial en el sistema político mexicano
Milenio	Trascendió	Ricardo Monreal vs Adán Augusto	La Comisión Permanente del Congreso de la Unión dio el cerrojo a las actividades de 2024 en el Palacio de San Lázaro y, en ese contexto, los morenistas Ricardo Monreal y Adán Augusto López fueron los grandes ausentes, después de su ríspido choque verbal el viernes pasado.
Milenio	En Privado Joaquín López Dóriga	Ricardo Monreal vs Adán Augusto	Tras el choque público y acusaciones de Adán Augusto López Hernández contra Ricardo Monreal , al que desde la tribuna del Senado acusó de corrupción, la presidenta Sheinbaum los recibió el viernes por la noche y ayer dijo que el conflicto lo habían crecido sus adversarios.
El Financiero	La Feria Salvador Camarena	Ricardo Monreal vs Adán Augusto	Todo mundo sabe quién es Ricardo Monreal Ávila . El movimiento que hoy lo acoge lleva conviviendo con el zacatecano casi tres décadas, desde que renunció al PRI para hacerse candidato perredista a la gubernatura de su estado, que ganó. El artífice de aquel fichaje ya sabemos quién fue. Y juntos, YSQ y el hoy coordinador de la Cámara de Diputados, hicieron campañas presidenciales y otro tipo de jugadas políticas.
El Heraldo	Sacapuntas	Ricardo Monreal vs Adán Augusto	Es "tema cerrado" el diferendo entre los Ricardo Monreal , y Adán Augusto López , dijo el presidente de San Lázaro, Sergio Gutiérrez Luna. El legislador incluso consideró que "no hay más que aclarar" sobre la supuesta reducción en el presupuesto de la Cámara Alta.
La Razón	Rozones	Ricardo Monreal vs Adán Augusto	A propósito del diferendo entre los líderes de Morena en Diputados, Ricardo Monreal , y en Senadores, Adán Augusto López , que tras un encuentro en Palacio se suponía zanjado, resulta que no. Y es que, nos comentan, hay quienes han decidido no atender aquello de "cabeza fría".
24 Horas	La Divisa del Poder Adrián Trejo	Ricardo Monreal vs Adán Augusto	Adán Augusto López se metió en un berenjenal del que no saldrá bien librado si no presenta las denuncias que dijo haría. Si el asunto queda en un apretón de manos con Ricardo Monreal , habrá solo dos interpretaciones: Que mintió, y si no lo

Síntesis informativa

18 de diciembre de 2024

			hizo, que fue sometido tanto por Monreal como por la secretaria de Gobernación y por la presidenta Claudia Sheinbaum .
El Financiero	Uso de Razón Pablo Hiriart	Contingencia COVID	Hay una indiferencia generalizada ante el hecho de que en México haya ocurrido el mayor número de defunciones de personal médico en el mundo por contagio de covid. Eso fue debido a los ahorros criminales durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador .
El Heraldo	Articulista invitado Javier Murillo	Relación México-EU	El regreso de Donald Trump más radicalizado a la política estadounidense reactiva sus polémicas en el ámbito doméstico, y repercute profundamente en la relación bilateral no solamente con México, sino que también le está repartiendo a Canadá .
El Heraldo	Con estrategia, apertura y trabajo, AN asumirá su nuevo destino Jorge Romero Herrera	Partido Acción Nacional	En días pasados, después de asumir la dirigencia de Acción Nacional con enorme responsabilidad y orgullo, celebramos la primera Sesión Ordinaria del Consejo Nacional, ese órgano que ha sido calificado como la conciencia de nuestra institución, porque allí se reflexiona, se debate y se analizan los sucesos relevantes internos de nuestro partido y su papel en el entorno político y social de México.
El Financiero	Desmontar el Neoliberalismo Dolores Padierna	Continuidad	Vivimos intensas campañas, la elección de la primera mujer presidenta con alrededor de 36 millones de votos y la decisión popular de avalar el llamado Plan C. Este año despedimos a quien muchos hemos calificado como el mejor presidente en la historia contemporánea, Andrés Manuel López Obrador , y recibimos a la primera presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo .
24 Horas	Teléfono Rojo José Ureña	Conquista de Durango y Veracruz	El oficialismo prepara la conquista de Durango y Veracruz. En primer lugar, la decisión del oficialismo para asegurar desde ahora la conquista por los 251 municipios de Durango y Veracruz .
La Prensa	Sin Protocolo Joel Saucedo	Destapes adelantados	Los aficionados a este deporte periodístico suelen adelantar "destapes" o nombres de posibles contendientes para competir por el Poder Ejecutivo. Los más cercanos en este caso a la presidenta Claudia Sheinbaum , se ubican como potenciales aspirantes. En estos momentos, sólo tiene ese perfil el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch .
La Jornada	Editorial	Migrantes regresan a México	Los organizadores de la 18 Caravana de Migrantes del Orden y la Legalidad estiman que 14 mil de sus integrantes cruzarán hoy el puente Juárez-Lincoln. El cruce colectivo es coordinado desde 2010 por la organización Migrantes Unidos en Caravana con el propósito de coordinar los trámites con las autoridades de todos los niveles, garantizar la seguridad de los mexicanos.

Síntesis informativa

18 de diciembre de 2024

El Sol de México	Migrantes bajo asedio Claudia Corichi	Día Internacional de las Personas Migrantes	Hoy se conmemora el Día Internacional de las Personas Migrantes en medio de un ambiente de estigmatización y rechazo hacia quienes se ven forzados a abandonar sus hogares.
El Economista	Signos Vitales Alberto Aguirre	Plataforma Nacional de Transparencia	Hace cuatro meses, los órganos garantes estatales de la transparencia y el acceso a la información ya habían previsto su desaparición. Antier, la comisionada Norma Julieta del Río Venegas , coordinadora de la Plataforma Nacional de Transparencia, reveló que ya recibió solicitudes de algunas entidades para que sus datos sean borrados del sistema.
Reporte Índigo	Redes de Poder	Terna final FGJ CDMX	Después de semanas, finalmente el Consejo Judicial Ciudadano aprobó la terna final para la Fiscalía de la CDMX, lo que aceleró el proceso, pues la terna ya fue enviada por Clara Brugada al Congreso capitalino. No hay fecha para la designación, no se espera que se retrase mucho, puesto que Morena y sus aliados cuentan con los números para avalar a quien sustituya a Ulises Lara, que todo parece indicar será Bertha Alcalde .
El Universal	Historias de NegoCEOs Mario Maldonado	Terna final FGJ CDMX	El ala dura de Morena, la más cercana en ideología al expresidente Andrés Manuel López Obrador, está por apoderarse a plenitud de las instituciones en la CDMX. Si nada extraordinario sucede, en los próximos días el Congreso local unirá a la abogada Bertha Alcalde Luján como fiscal general de Justicia de la CDMX.
La Jornada	Astillero Julio Hernández López	Terna final FGJ CDMX	A pesar de las incidencias del caso, avanza Bertha María Alcalde Luján rumbo a la FGJ CDMX. En el seno del "consejo ciudadano", que ha ido definiendo la primera parte de este proceso, se señaló que no había constancia plena del grado de maestría en Estados Unidos que Alcalde había mencionado, pero ya la predeterminada aspirante ha iniciado el trámite de revalidación de tal grado.
El Sol de México	A la Sombra	Terna final FGJ CDMX	El Consejo Judicial Ciudadano avaló por unanimidad el avance de Bertha Alcalde como integrante de la terna final de aspirantes a encabezar la FGJ de la CDMX. Así, la hermana de la presidenta de Morena, Luisa María Alcalde , estará acompañada en la lista por Ulrich Richter y Anaid Valero , por lo que se encamina, a ser nombrada en sustitución de Ulises Lara .
Excelsior	Frentes Políticos	Terna final FGJ CDMX	Bertha Alcalde Luján, Elena Valero Manzano y Ulrich Richter Morales conforman la terna final para la Fiscalía de la CDMX. Tras sesiones llenas de desacuerdos y votos atorados, los consejeros del Consejo Judicial Ciudadano por fin llegaron al esperado consenso.

Síntesis informativa

18 de diciembre de 2024

Excélsior	Capital Político Adrián Rueda	Terna Final FGJ CDMX	De manera casi milagrosa, los integrantes del Consejo Judicial Ciudadano olvidaron, de una semana a otra, que la morenista Bertha Alcalde Luján no está calificada para aspirar a la FGJ de la CDMX por reprobar los exámenes de confianza.
El Gráfico	Binoculares	Terna Final FGJ CDMX	Más allá de la carrera que ha construido hay otros factores que colocan a Bertha María Alcalde Lujan en un lugar privilegiado para convertirse en la próxima Fiscal de la CDMX,
Milenio	El Asalto a la Razón Carlos Marín	Yasmin Esquivel	"Hoy queda aclarado y concluido lo que fuera un infundio", escribió en X la ministra Yasmín Esquivel , tergiversando la resolución judicial que amordaza a la UNAM de México sobre el plagio de su tesis profesional que descubrió el académico Guillermo Sheridan .
Milenio	Atando cabos Denisse Maerker	Yasmin Esquivel	El martes, la UNAM nos avisó vía un comunicado que el quinto Tribunal Colegiado Federal en materia administrativa le había notificado en definitiva que no podría informar sobre los resultados de la investigación que hizo su Comité Universitario de Ética para determinar la autoría de la tesis de la alumna Yasmín Esquivel (hoy ministra de la Suprema Corte), es decir, si hubo plagio o no.
Reforma	Jaque Mate Sergio Sarmiento	Reforma al INFONAVIT	La nueva iniciativa de reforma del Infonavit entró al Senado como un albazo, de esos que acostumbra el gobierno de MORENA.
La Crónica de Hoy	Pepe Grillo	Reforma al INFONAVIT	Todo lo relacionado con el Infonavit , una de las instituciones torales de los regímenes emanados de la Revolución, debe tratarse con transparencia total.
Excélsior	Arsenal Francisco Garfias	Reforma al INFONAVIT	Tremendo lío se ha armado alrededor de la reforma al Infonavit que permite al gobierno utilizar los recursos de la subcuenta de vivienda de los trabajadores. Hablamos de 2 billones de pesos que la Cuatroté utilizaría dizque para desarrollo de vivienda.
Milenio	Día con Día Héctor Aguilar Camín	El amor en los tiempos del sida	Una hija tenía un novio a quien el padre miraba mal. La animadversión se volvió odio cuando el carpintero supo que el yerno vivía con otro hombre. El odio se tornó furia al propagarse la noticia de que el amasio de su yerno había contraído un sida como un barco. El yerno, estaba en riesgo de tener sida también. Y, por lo tanto, podía tenerlo también la hija venerada por el carpintero
La Jornada	Futuro Luis Linares Zapata	Infraestructura	Las vías de las ciudades y, las carreteras del país, permanecen casi igual de agujeradas. Lo poco que logran reparar se daña, nuevamente, con la inevitable erosión del inclemente golpeteo. Los tres largos años de descuido, transcurridos entre lluvias y sequía, no han sido en vano.

Síntesis informativa

18 de diciembre de 2024

La Crónica de Hoy	Cratología Joaquín Narro Lobo	Recuento anual	El 2024 comienza a correr tras de sí las cortinas que lo harán pasar como un año de gran intensidad política para nuestro país. El histórico triunfo de Claudia Sheinbaum ; la declinación de la candidatura demócrata, ya iniciada la campaña, de Joe Biden y su sustitución por Kamala Harris ; la aprobación de reformas constitucionales estructurales que transforman al Poder Judicial.
Excélsior	Juegos de Poder Leo Zuckermann	Relación comercial México-EU	¿Cuál es la probabilidad de que Donald Trump le imponga un arancel del 25% a todas las importaciones de México o Canadá antes del 31 de enero de 2025, tal y como lo anunció el 25 de noviembre pasado? 36 por ciento. ¿De dónde saco este número? Del mercado de apuestas por internet en el sitio Polymarket.
El Economista	Globali... ¿Qué? Fausto Pretellini	Nicolás Maduro	Nicolás Maduro no tiene perfil de político progresista, sí lo tiene de criminal si tomamos en serio el estudio que Michelle Bachelet encargó a un grupo independiente cuando la expresidenta chilena se desempeñaba como Alta comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (2018-2022).
Excélsior	Nudo Gordiano Yuriria Sierra	Hitler le ganó a Lenin	La historia, esa dramaturga con peculiar sentido del humor, decidió montar su propia versión de la conclusión de la Segunda Guerra Mundial en miniatura en un pequeño distrito peruano. Esta vez, sin tanques, sin la Wehrmacht, sin el Ejército Rojo.
Reforma	De Política y Cosas Peores Catón	No es por presumir	Soy afortunado por vivir en un estado con buen gobierno y en una ciudad con Administración de primer orden.
El Universal	Historias de Reportero Carlos Loret de Mola	Reunión Sheinbaum-Gobernadores	Los gobernadores salieron frustrados de la reunión con la presidenta Sheinbaum , según me han confiado varios. Unidos, pero frustrados. Se encontraron con una presidenta muy clara de que la llegada de Donald Trump a la Casa Blanca va a ser un huracán para México. Muy segura de que vendrá una oleada de deportaciones.



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC